

## INTRODUCCIÓN

La Dirección del Curso Interdisciplinario en Derechos Humanos, cumple con esta edición, el compromiso hecho a sus graduados, de publicar los mejores trabajos académicos presentados a lo largo de sus Cursos.

La escogencia fue particularmente difícil por la calidad de los estudios efectuados, siendo ésta una primera selección del material disponible.

De esta forma, el *Instituto Interamericano de Derechos Humanos* quiere además, hacer extensiva esta edición, con el fin de aportar nuevos criterios sobre la teorización, contenido y efectividad de los derechos humanos.

Dentro de la ubicación cronológica, el primer estudio seleccionado fue “*El derecho a la vida, la pena de muerte y la política criminal*”, del Dr. Fernando Cruz Castro, del Curso de 1983. Para el año siguiente “*Las cláusulas limitativas en los instrumentos internacionales sobre derechos humanos*”, del Dr. José Thompson Jiménez. En 1985, “*La Comisión y la Corte de Derechos Humanos en las convenciones americana y europea*”, de la Dra. María de los A. Soto Gamboa.

Un año particularmente productivo resultó 1986, se seleccionaron tres trabajos: “*El fundamento de los derechos humanos*”, del Dr. Mauricio García Villegas; “*Sistema Interamericano de derechos humanos: respuesta normativa a la urgencia*”, de la Dra. Mónica Pinto; y “*El Ombudsman o defensor del pueblo como sistema de protección de los derechos humanos en Latinoamérica*”, por el Dr. Jorge Luis Maiorano.

Finalmente, los trabajos con que cierra la publicación son: “*Humanismo Integral*”, del Dr. Víctor Valembois, y “*As organizações não-governamentais e a promoção dos direitos econômicos e sociais no Brasil*”, del Dr. Ricardo de Brito A. P. Freitas, ambos de 1987.

El contenido de la edición busca aportar nuevos criterios sobre las consideraciones tradicionales de los derechos humanos, como también profundizar en algunos temas de especial interés en la promoción de los mismos. Se ha considerado la equilibrada inclusión de temáticas, así como la participación de diferentes nacionalidades, razón por la cual otras publicaciones de alto nivel deberán continuar.

Por último queremos dejar constancia del esfuerzo hecho por los graduados de los Cursos Interdisciplinarios. Su constancia académica, el alto nivel de los trabajos realizados, hará de este libro una contribución al conocimiento y promoción de los derechos humanos, objetivo final y sentido mismo del Instituto Interamericano de Derechos Humanos.

**Departamento de Cursos  
Instituto Interamericano  
de Derechos Humanos**